

España cede a presiones y sube su gasto militar al 2% del PIB

EUROPA. "Resulta imprescindible que cumplamos los objetivos de inversión que exigen nuestros socios", afirmó el presidente Pedro Sánchez.

Redacción

cronica@mercuriocalama.cl

El presidente del Gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, anunció ayer que el gasto militar del país alcanzará este año el 2% de su Producto Interno Bruto, como pide la OTAN.

Sánchez hizo este anuncio al término de un consejo de ministros en el que su gobierno adoptó un plan de inversiones de casi 10.500 millones de euros (unos 12.000 millones de dólares).

El dirigente socialista se había limitado a señalar hasta este momento que España alcanzaría ese nivel en 2029, pese a las crecientes presiones del Gobierno estadounidense de Donald Trump y de la Alianza Atlántica.

"Resulta imprescindible que cumplamos los objetivos de inversión que exigen nuestros socios", declaró Sánchez en el Palacio de la Moncloa, la sede de la presidencia.

El plan será remitido hoy "a Bruselas para que sus fundamentos técnicos y presupuestarios sean evaluados por la Unión Europea y por la OTAN", detalló.

España quiere consolidarse "como un miembro central y fiable de la Unión Europea y de la Alianza Atlántica", proclamó.

Recordó que en 2024 el gasto militar de Madrid fue del 1,4%



AGENCIAS

PEDRO SÁNCHEZ, PRESIDENTE DEL GOBIERNO ESPAÑOL.

del PIB (y del 0,9% cuando llegó al poder en 2018), al precisar que las nuevas inversiones elevarán el presupuesto dedicado a defensa a más de 33.000 millones de euros (37.800 millones de dólares).

En marzo, el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, afirmó -en unas palabras que luego matizó la institución- que España se había comprometido a alcanzar el umbral del 2% antes del verano boreal, lo que llevó a Madrid a recordar que su objetivo era en todo caso anticiparse a la promesa de hacerlo

en 2029.

TEMA SENSIBLE

El aumento del gasto militar es un tema políticamente sensible toda vez que el socio del Partido Socialista en el Gobierno minoritario de Sánchez es la plataforma de izquierda radical Sumar, opuesta de plano a esa posibilidad.

Según la prensa española, los ministros de Sumar se opusieron al plan anunciado por Sánchez durante el consejo de ministros, calificando el aumento del presupuesto militar de

"exorbitado".

Sánchez garantizó que solo un 19% de las inversiones se va a "destinar a la fabricación y compra de nuevos equipos de defensa y de disuasión", mientras que el 31% se dedicará a mejorar las capacidades de España en ciberseguridad.

Según Sánchez, quien dijo que el plan no necesita recibir luz verde del Congreso, algo que exige la oposición de derecha, las inversiones generarán un aumento del PIB de entre el 0,4 y el 0,7% y crearán unos 100.000 empleos.

CS